

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.650

Franqueo
concertado

Viernes 13 de Agosto de 1937
Redacción, Administración y talleres; D. Ibarri, 11

Precio
15 céntimos

Edif. 1533
Apartado 12

18 DE JULIO DE 1936

18 de Julio de 1936. El capitalismo, representado por el oscurantismo y la reacción; amparado y protegido por el partido lerrouxista y por unos generales traidores a su juramento y a su patria, se levanta en movimiento subversivo, con las armas que el Estado español tenía para su defensa, contra el propio Estado y contra el pueblo y sus libertades.

18 de Julio de 1936. El pueblo español, representado por la masa proletaria, por los partidos marxistas y republicanos (sin ensanchamiento de la base) y por todos aquellos ciudadanos que por sus venas corre sangre rebelde contra lo oprobioso por tiránico y absurdo, al ver comprometidas a su patria, a la República y a sus libertades, lánzase a la calle empuñando garrotes, cuchillos, pistolas y algún que otro fusil, con el pecho descubierto desafiando a la muerte, para contener y aplastar a la cañalla fascista que pretende apoderarse de nuestro suelo para implantar en él la tiranía y la esclavitud.

Si la realidad, con el tiempo, no nos hubiera demostrado lo contrario, creeríamos que esta guerra civil que estamos viviendo es consecuencia de la derrota sufrida por la reacción en las elecciones del 16 de Febrero de 1936. Pero la realidad, repito, nos ha venido a demostrar que la guerra que padecemos es guerra de invasión, de independencia, que se fraguó y tiene su origen en el año 1931. Fue el 14 de Abril de aquel año cuando el pueblo, saliendo de su minoría de edad, supo derrocar con su arma poderosa — el sufragio popular — un régimen que vivía desprecupado en las necesidades del pueblo, falto de justicia y por demás tiránico y oprobioso.

Cuando el borbón, destronado, abandonaba España guardado por los fusiles del funesto Sanjurjo; cuando el pueblo empezaba a sentirse dirigido y gobernado, era entonces cuando empezaron a sucederse los viajes al extranjero de representantes de las derechas. Era entonces, precisamente, cuando se concertaban pactos con el traidor Lerroux y sus secuaces estraperlistas. Fue entonces cuando quedó concertada esta criminal traición con portugueses, alemanes e italianos.

Pero las potencias fascistas no se atrevían a dar el "golpe", porque desconocen las consecuencias que de ello pudieran derivarse ante la Sociedad de Naciones. No se sabe ante tal monstruosidad. Es preciso, pues, sondear y quebrantar la fuerza coercitiva que, al parecer, representaba tener la tal Sociedad de Naciones, que nos ha resultado ser, ni más ni menos, una sociedad de desaprensivos pasteleros.

Y es Alemania la que rompe, el fuego con el "plebiscito" del Sarre, desafiando provocativamente a Francia. Es, después, Mussolini el que de una manera desenfrenada y asesina lanza sus ejércitos contra la indefensa Abisinia. Por último, torna a ser Alemania la que provoca a las potencias europeas al invadir el Rin, rompiendo bruscamente con el tratado de Versalles.

Ante estos hechos contundentes, en los que el más lerdó aprecia claramente lo que se pretende, la Sociedad de Naciones celebra muchas reuniones y en éstas se fabrican pasteles y más paste-

les, que permiten jugar con ventaja a los países fascistas.

Y ante estos resultados es el día 18 de Julio de 1936 cuando empieza la lucha en España, esta lucha que el mundo contempla maravillado ante las páginas gloriosas que el pueblo español escribe con su sangre, páginas que solo nosotros sabemos escribir; esta lucha en la que venceremos contra el fascismo y contra los Estados "democráticos" que con tanto "carlino" nos tratan. El mundo tiene puesta la mirada en nosotros. Sabe que la salvación de sus libertades está en España.

Mal paso han dado los países fascistas al elegir España como campo de experimento para esclavizar al mundo. En España está la fosa del fascismo y a nosotros nos ha cabido el honor de actuar de enterradores, y juramos y rejuramos, por nuestro honor, que en nuestro suelo enterraremos a este reptil oprobioso, librándonos a la humanidad de esta terrible pesadilla.

J. MATA.

¡AL FRENTE!

Esto es lo que los organismos directores de nuestra guerra deben imponer a todos aquellos — y no me refiero sólo a los emboscados — trabajadores que quieren a los DOCE MESES de guerra cobrar más y trabajar menos. A nosotros y por mediación de HERALDO DE CASTELLÓN del día 2 de agosto nos llega esta noticia

EDITORIAL

LA SITUACION EN LOS FRENTE DEL ESTE

No incurriremos en el error de suponer que el Gobierno ha dado cima ya a la árdua y compleja tarea de sanear la retaguardia. Mientras el enemigo aliente, el saneamiento de la retaguardia será labor constante. Los facciosos tratarán por todos los medios de enquistarse en todos nuestros organismos militares, sociales y políticos, en incluso en eso que se denomina masa neutra, para corrompernos con su contacto ponzoñoso. Esta función de saneamiento es la legendaria tela de Penélope. Un incesante tejer y destejer de las intrigas con que el enemigo trata de sabotearnos, con la única aspiración de hacer factible su triunfo sobre la España leal.

Claro que esta seguridad no habrá de influir en nuestro desmayo. Indiscutiblemente, no influye en la tarea gubernamental. Porque frente a esa lamentable seguridad se alza la certeza indiscutible del éxito de la gestión depuradora. Cada maniobra destruida y cada intriga desbaratada van siempre seguidas de un inmediato y notorio mejoramiento de nuestra situación, con una repercusión fulminante en el afianzamiento en los frentes de lucha. Cada vez es menor la agresividad del enemigo en los frentes y ello es debido, en parte considerable, a esas colaboraciones de que les vamos privando en la retaguardia, al destruir y aniquilar sus focos de subversión.

En este orden de cosas tiene importancia extraordinaria la variación que acaba de introducirse en la organización política de la región aragonesa. La terapéutica gubernamental ha logrado estirpar de raíz uno de los más peligrosos quisters que padecíamos. Y lo que en este sentido ha venido sucediendo en anteriores casos similares nos permite abrigar la fundada esperanza de que no tardará en producirse un notorio mejoramiento en la potencialidad ofensiva del ejército antifascista.

Sin que la operación quirúrgica se hubiese llevado a cabo totalmente, ya nos ha sido dable constatar en el frente aragonés una serie de operaciones que, cuando menos, han tenido la virtud de quebrar aquella inamovilidad que durante tantos meses se acusó en dicho sector. Naturalmente, la opinión ha de cuidarse de medir con exactitud el valor de esos hechos de armas, toda vez que es indispensable evitar desilusiones injustificadas. Después de la reorganización de mandos que allí fué menester realizar, es natural que no se emprendan operaciones de fondo. Hay que familiarizar a las tropas con el terreno y los mandos tienen que auscultar la potencialidad enemiga. Por eso son indispensables esos pequeños golpes de tanteo, prólogo obligado de las operaciones de envergadura.

Todos estos antecedentes y consideraciones fijan nuestra atención en los frentes del Este, en los que tenemos depositadas fundadas esperanzas, que esperamos ver confirmadas cuando se hayan tomado todas las medidas precisas para que el ejército actúe con máxima eficacia.

y no podemos por menos de decirles a estos compañeros:

"Aquí los soldados cobran 10 pesetas y con gran exposición de la vida y trabajando todo el día. Nosotros, los combatientes, os decimos: compañeros de la retaguardia, procurad no abandonar más el trabajo y rectificar vuestra conducta, pues caso contrario dudaremos de vuestro antifascismo y el día que acabe la guerra como es natural que queráis controlarnos y entonces nosotros, los combatientes, os echaremos en cara la labor que habéis realizado".

Entonces tendréis que estar sometidos a nuestros acuerdos pues para eso tendremos la fuerza de que hemos sido los que vencimos al fascismo en las trincheras y derrotados vuestros acuerdos para que no repercutieran en las trincheras, donde se hubiera sembrado la desmoralización y nos hubiera aplastado el fascismo.

No os sintáis ofendidos por estas palabras, pues tenéis que tener en cuenta que os las dirige un combatiente.

¡Salud y revolución!

JOSE R. GONZALEZ

Tte. 17 Brig. 65 Bon. 4. Compañía. Morata de Tajuña (Frente del Jarama).

¡VAYA EJEMPLO!

La delegación deportiva del País Vasco hace constar la cordialidad y afecto con que han sido tratados sus integrantes en la U. R. S. S.

Moscú. — Manuel de la Sota, encargado de la delegación deportiva del País Vasco que está en la U. R. S. S., escribe a propósito de la próxima partida de la delegación, de la Unión Soviética:

"Hace más de dos meses que estamos en un país notable. Cuando pensamos en las múltiples atenciones de que hemos sido objeto durante nuestra permanencia en la U. R. S. S., no podemos por menos de exclamar que estamos como en nuestra propia casa. En todas las ciudades de este gran país hemos recibido patentes muestras de cordialidad y de sincero afecto. Estamos profundamente agradecidos y emocionados por la solicitud hacia nuestro equipo. No olvidaremos jamás a este incomparable pueblo en el que los ciudadanos consideran con un honor llevar el uniforme de los combatientes españoles. Recordaremos siempre la hospitalidad de la Georgia que que han propuesto a Luis Regueiro e Iraragorri, capitán de nuestro equipo, el ir a recuperar fuerzas al balneario de Borjoni.

Dentro de unos días cruzaremos la frontera de este país al que no olvidaremos jamás y marcharemos a Noruega donde jugaremos el 22 y el 28 de Agosto, dos partidos. Después — termina diciendo Manuel de la Sota — saldremos para España y nos dirigiremos al frente del Norte guiados por un solo deseo: el de vencer al fascismo.

"Boletín Oficial"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 12 del actual, inserta:

Orden de Hacienda y Economía referente a la intervención de todas y cada una de las Compañías y entidades de Seguros españoles y extranjeras inscritas en diversos ramos de seguros que operan en todo el territorio nacional.

Orden de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, prorrogando hasta el 31 del próximo agosto la expedición de licencias de radio.

Circulares del Gobernador civil referentes al cumplimiento de la legislación vigente sobre trigos y harinas y piedras y metales preciosos.

Relación de transferencias de automóviles diligenciadas por la Jefatura de Obras Públicas de esta capital, durante el mes de julio último.

Acuerdos tomados por la Junta de Fincas Urbanas Incautadas, en sesión de 24 del pasado día.

Extactos de los acuerdos adoptados por el Consejo Municipal durante los meses de enero, febrero y marzo.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pidanlo en Ultramarinos y Hojales.

En mi "chavola" metido durante las horas de un calor asfixiante, espero todos los días con anhelo la llegada del correo, esperando siempre recibir alguna carta de mis familiares y amistades, y alguno que otro día el HERALDO DE CASTELLÓN, ya que algunos números se pierden, y más que leer, devoro las líneas de la parte de información local y provincial, ávido siempre de noticias de mi querida "terreta".

Muchas veces, la mayoría, con ellas te produce una alegría y satisfacción íntima, que cantas, bailas y hasta gastas bromitas a los silbidos de las balas y al "plato" de las explosivas, llegando nosotros mismos a dudar de si en la tornillería del mecanismo de nuestra azotea no se había aflojado algún tornillo. Pero la noticia leída hoy me ha producido, no sé si decepción, indignación o asco, al ver que unos camaradas exigen aumento de jornal, cosa hasta cierto punto perdonable según las necesidades de la vida, que no quiero discutir, y la IMPLANTACION DE LA SEMANA INGLESA, abandonando el trabajo precisamente del Aeropuerto y refugios, obras completamente de guerra, y he llegado a tener el mal pensamiento de hacerme la pregunta, ¿serán fascistas?

No, camaradas; no creo que después de un año de guerra y de experiencia, en que ya no solamente tenemos que luchar contra el capitalismo y el militarismo despótico y traidor, sino más bien por la independencia de nuestra querida patria, al ver como quieren arrebatarnos algunos preciosos pedazos de ella Italia y Alemania, no creo haya ningún obrero que pueda ser dudo; pero el ejemplo que dáis con vuestra conducta hace indignar a los combatientes de los frentes, donde, como todos sabéis, ganan diez pesetas diarias por estar dentro de una trinchera metidos horas y horas, pasando noches verdaderamente horribles, aguantando lluvia y todas las inclemencias del tiempo, que hacen padecer mucho más que los fascistas. Y cuando se avanza, cogiendo también el pico y la pala y trabajando sin descansar porque en ello va el poder mantener la posición conquistada y el ahorro de vidas de muchos camaradas y muchas más fatigas que su narración sería interminable. Además, con el peligro constante de perder la vida, que es lo más preciado de la existencia.

Camaradas, pensad siempre con la cabeza, que no se tiene solamente para llevar la gorra; y cuando algún compañero aconseje conductas o actos descabellados, fijaros en él, estudiar sus antecedentes y ver si se trata de un provocador o emboscado que, como todos sabéis y por desgracia, están metidos en todas las organizaciones. Si está equivocado e inconscientemente se conduce así, convencerle, hacerle ver su equivocación y así laboraréis por el triunfo de la causa por la que todos luchamos y tened muy presente que, por muchas horas que trabajéis, hasta quedar rendidos por el cansancio, ningún sacrificio es comparable con el peligro constante de que te taladren el "coco".

MANOLO MARTINEZ,

Teniente de la 17 Brigada.
Morata de Tajuña, Frente del Jarama, agosto de 1937.

Los barcos italianos hundieron un petrolero español en el Mediterráneo

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 23 horas, dice:

CENTRO. — Desde Gargantilla, en el frente de Somosierra, se oyó fuego de fusilería en el campo enemigo.

Un grupo de reconocimiento fué atacado por fuerzas facciosas en la carretera de Soria con intenso fuego de fusil, ametralladora, mortero y bombas de mano, utilizándose también un tanque ligero.

Se ha rechazado un golpe de mano del enemigo en la carretera de Extremadura.

En algunos otros sectores, tiroteo y cañoneo habituales.

Evadidos del campo faccioso, doce.

ESTE. — Patrullas propias han proseguido en sus misiones de exploración sobre Puridora, Cordeite, Casa Baselga y el Primoral, en las proximidades de Alfajarin.

Los baterías enemigas han bombardeado nuestras líneas de la Casa del Llano.

En el sector de Huesca, nuestras fuerzas realizaron con buen éxito un golpe de mano que les permitió apoderarse de cuatro alturas importantes.

NORTE. VIZCAYA. — La aviación enemiga ha bombardeado Santullán y Otañes, arrojando más de sesenta bombas.

En territorio faccioso, se ha percibido tiroteo hacia Lagarba y Valmaseda.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados y doce paisanos.

SUR. — Fuerzas propias, en audaz golpe de mano, lograron apoderarse de Lopera, pero ante la llegada de considerables refuerzos enemigos, se replegaron ordenadamente después de haber ocasionado a los rebeldes gran número de bajas, entre ellas un comandante de infantería muerto. Hasta el momento se tiene noticia de haberse capturado quince prisioneros, dos ametralladoras y gran cantidad de armamento y bombas de mano.

El enemigo ha empezado a evacuar la población civil de Porcuna y Lopera.

En nuestras posiciones de la carretera de Orjiva, el enemigo ha hostilizado con fusil y ametralladora.

Desde la posición de Buena Vista, se han percibido continuas explosiones en la zona faccosa del sector de Motril.

El enemigo cañoneó nuestras posiciones de La Nava y Cerro Pescuezo.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados y un paisano.

SUR DEL TAJO. — En la noche última el enemigo intentó, con toda clase de armamento, un golpe de mano sobre el Palacio de la Sista, pero fué rechazado enérgicamente.

Continúan nuestros reconocimientos en la orilla derecha del Guadamez.

En el sector de San Martín de Montalbán se ha oído intenso tiroteo en las líneas enemigas. Y en las posiciones rebeldes próximas a las nuestras del Barranco del Infierno, sonaron voces seguidas de dos descargas de fusilería lo que hace presumir que se trataba de algún justamiento.

Nuevamente se ha percibido en el interior de Toledo fuego de fusil y ametralladora por espacio de una hora. Parece tratarse de la represión contra una compañía sublevada del regimiento de Bailén número veinticuatro y formado por pescadores gallegos del reemplazo de 1934.

Evadidos del campo faccioso, dos soldados y un paisano.

TERUEL. — En el sector de Bezas, fuego de cañón contra nuestras posiciones de Navazo y Pun-

tal Lázaro. Nuestras tropas hostilizaron un convoy enemigo que se dirigía a Fuenté la Toba y le ocasionaron algunos muertos.

FUERZAS AEREAS

Bombardeo sobre la estación de Parla, cayendo las bombas en el lugar ocupado por los vagones. De igual manera se procedió en Griñón alcanzando nuestro bombardeo a un tren que había en la parte sur, compuesto de diez y ocho unidades.

El fuego aéreo que se hizo desde un aeródromo situado a cinco kilómetros de Burgos no pudo impedir que nuestros aparatos actuaran sobre él, bombardeándolo eficazmente.

A la salida de Teruel, cuando partía de allí un tren, fué atacado por nuestros pilotos, observándose que algunas explosiones se producían en los vagones. También fueron bombardeados los

CRONICA DE GUERRA

Los combates más allá de las líneas de fuego

Se amontonaban en la llanura de Guadalajara los italianos recién llegados de Sicilia y Cerdeña. Las trompetas de trueno del fascismo —un golpe y cien amenazas— nos anuncian que venía sobre nosotros, en línea contra el pueblo español, un verdadero ejército regular. Una punta acerada de ese ejército del Duce —un "bluf" forjado a copia de especulaciones con el miedo de los demás— que quiere conquistar el mundo.

En realidad, no se trataba de soldados: el fascismo italiano —imponentes desfiles sobre pistas de arena— envió a España, a esta tierra dura de España, un pobre rebaño de campesinos hambrientos que en Nápoles —allá, en el puerto ensangrentado de Nápoles— se creyeron, por un instante, futuros y prósperos colonos de los campos negros de Abisinia. Para ir allí, a encontrar su pan en las orillas de los lagos fértiles, se alinearon en el muelle cargado de cañones. Luego, resultó que desembarcaron en puertos andaluces, con la consignación dirigida a Franco. Unas proclamas teatrales les infundieron, acaso en un segundo de la guerra, las ganas de pelear. Pero enfrente, contra todo lo que les dijeron, también bramaban baterías y cruzaban aviones y se sostenían soldados.

Entonces fué cuando el ejército del Duce —una punta de ese ejército que quiere conquistar el mundo— tuvo ese momento de plejidad, y entonces fué cuando se le persiguió con os altavoces y las octavillas del Comisariado.

Como consecuencia, los conquistadores italianos se fueron entregando en grupos de centenares al Ejército popular. Mussolini, y con él todo el deslumbrante Consejo del fascio, había olvidado que aquellos guerreros —cascos acorados, fusiles de buena marca, impenetrables caretas antiguas— eran campesinos de Sicilia y Cerdeña. Bueno será que recordemos esto en esta etapa de la guerra, tan rica en lecciones, en lecciones que van desde los frentes hasta la retaguardia, y que sepamos que la lucha no termina en las líneas de fuego, sino que se prolonga con signos variantes más allá de las fronteras.

Casi todos los tiros que suenan actualmente en España no son descargas hechas desde primera línea. Los partes de guerra nos dan, desde hace algún tiempo, noticia lacónica y veraz de los combates que se libran a muchos kilómetros detrás de los frentes fas-

cuarteles situados en la parte Sur de la ciudad.

NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Esta mañana en las proximidades de Cartagena fueron atacados por submarinos de nacionalidad desconocida, los destructores leales "Almirante Antequera" y "Churruca". Uno de los torpedos alcanzó al "Churruca", causándole averías de consideración. A bordo hubo tres muertos y nueve heridos. El "Churruca" regresó a Cartagena en cuyo arsenal será reparado.

Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este no acusa novedad alguna en ninguno de los frentes.

Los moros se sublevan, los legionarios quieren más paga, los oficiales fascistas que siguieron a Franco se alzan contra los invasores, los obreros —no hay inquisición capaz de extinguir toda una clase— buscan armas insurreccionales y comienzan a atizar martillazos en sus cadenas.

Los partes nos lo dicen todas las noches y todos suponemos —los que con mayor fieza piensan en esto son los soldados del frente— que ante esa situación no hemos de permanecer cruzados de brazos. El Frente Popular, ese muro de unidad que mella todos los dientes fascistas, nos ha dado un Gobierno activo, fuerte y ágil. Ahora comenzamos a disponer de muchas cosas...

Lo mismo que creamos un Ejército, se organizó un aparato de propaganda, voz de los fusiles, de las ametralladoras y de los cañones. Igual que nos esforzamos por perfeccionar, por completar, por capacitar a este Ejército, hemos de entregarnos a la tarea de coordinar, de hacer invencible nuestra propaganda, ampliándola de acuerdo con las nuevas exigencias y los nuevos matices de la guerra.

Yo he hablado con algunos jefes y comisarios del Ejército del Centro. Todos opinan lo mismo referente a esta cuestión y todos están seguros de la eficacia de las medidas que se tomaran para correr en ayuda de todos los que luchan desde la España invadida contra los dominadores italo-germanos.

Jefes y comisarios han observado una significativa falta de acometividad en la infantería fascista.

Un aviador resume este proceso de la descomposición de la retaguardia enemiga con un examen de campos a vista de pájaro. El piloto afirma:

—En nuestro territorio, hasta muy poca distancia de los frentes, los campos están cultivados. Se vé en ellos a los hombres que labran la tierra. Allí, en la otra España, los campos son desiertos. No cruzan los carros ni se mueven las yuntas ni aparecen los hombres. También podría decir otras cosas...

Creemos el aparato de propaganda que necesitamos, para decir la verdad en los frentes enemigos, para extenderla como una llama por toda la España de Hitler. La victoria tiene muchos caminos. Ahora se abre uno ante nosotros. Echemos a andar por él.

Un barco desconocido hunde un petrolero español

Túnez. — Ha sido torpedeado a la altura de las costas de Túnez el barco petrolero "Campeador", que transportaba nueve mil quinientas toneladas de bencina.

Se confirma que han perecido doce marineros.

Los que se han salvado han dicho que se lanzaron sobre el barco tres torpedos y añade que el agresor no parecía ser de nacionalidad española.

Declaraciones del capitán del "Campeador"

Túnez. — El capitán Félix Gary, superviviente del "Campeador", ha declarado que el barco venía de Constanza y se dirigía a Valencia.

El miércoles por la mañana, cuando se encontraba a sesenta millas de Kilicia, fué seguido por el contratorpedero italiano "Sae-ta", al que se unió enseguida otro torpedero de las mismas características, pero sin distintivo.

Al caer la noche los dos barcos cogieron al "Campeador" de flanco. La primerada granada cayó en las máquinas, matando a cinco hombres. Siete minutos más tarde caían otras dos en la popa y en el centro del barco, que se incendió, yéndose a pique a los pocos minutos. Los supervivientes fueron enviados a Túnez.

En Teruel también hay luchas intestinas entre los facciosos

Torrebaña. — Se ha sabido que en el interior de la capital de Teruel ha habido disensiones, exteriorizadas de modo cruento, entre la guarnición.

Confirma esto el hecho de que hayan sido cambiadas las fuerzas que guarnecían esta población, por requetés y falangitas.

En diversos sectores las Brigadas de fortificación enemigas trabajan con toda actividad y se ha visto como empleaban para construir trincheras modernísimas máquinas perforadoras, de fabricación extranjera.

En Asturias es destruido un convoy de fuerzas facciosas

Gijón. — En la mañana del jueves se tuvo noticia de que entre Cabruñana y Grado avanzaban por la carretera, con dirección a este punto, gran número de camiones y coches de turismo, que transportaban numerosos soldados que se dirigían al cuartel general que, como se sabe, está en Grado.

Salieron cinco aviones de bombardeo y cinco de caza, que lograron destruir gran número de coches y ametrallaron a las fuerzas facciosas en su desordenada fuga.

A la acción colaboró de una manera eficaz la artillería.

Un barco faccioso averiado por otro republicano

Gijón. — A la altura de este puerto puerto el destructor leal "Ciscar" se enfrentó con dos barcos facciosos y los buques armados "Júpiter" y "Ciudad de Cádiz".

El "Júpiter" fué seriamente tocado en babor y popa. El "Cervera" pretendió acudir en auxilio de los barcos piratas, pero desistió de sus propósitos ante la presencia de otras unidades de la flota republicana.

Los fascistas tenían engañada a la opinión inglesa

Madrid. — El reverendo Leonard William, destacado elemento del clero británico, que ha lle-

gado con el Comité de Coordinación y Ayuda, ha manifestado que la opinión inglesa ha variado considerablemente en favor del gobierno legítimo de la República a raíz de los bombardeos de Guernica y Almería.

En Inglaterra, sobre todo la clase media, se consideraba a Franco con las virtudes que los falangistas le pintaban, pero los hechos han venido a poner las cosas en su verdadero punto.

Información general

La reorganización de los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad

Valencia. — El Director General de Seguridad al hablar con los periodistas se refirió al Decreto de reorganización del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia y dijo que se reducirán los gastos en altos mandos y que estas reducciones servirán para aplicarlas a los funcionarios más modestos.

Expuso su optimismo sobre la creación, para el futuro de un cuerpo de Policía competente y entusiasta.

El pleno de Regionales de la C. N. T.

Valencia. — Ha terminado el pleno de Regionales de la C.N.T. En él se ha acordado que representaciones del Comité Nacional se entrevistaran con los diversos partidos antifascistas y organismo de gobierno para exponer su pensamiento y poder llegar a un acuerdo de colaboración entre todas las fuerzas antifascistas del país.

Sindicato de Riegos

Se pone en conocimiento de los regantes de la huerta y marjalaría, que en las oficinas de este Sindicato de riegos, todos los días laborables de 9 a 1 de la tarde y hasta el día 15 del mes de Septiembre próximo, estarán al cobro los recibos del segundo semestre del actual año.

Al propio tiempo se recuerda a los mismos que sin la presentación en el "tall del aigua" de los recibos por los que se acredite estar el corriente en este Sindicato y en el de Policía Rural, no se le permitirá el riego a sus fincas.

Castellón 12 de Agosto 1937.
El Presidente,
JAIME ALBIOL MELIA.

En casa particular

Desearía pensión completa, con balcón calle, único huésped, pagaría bien.

Dejar dirección en la Administración de este periódico.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL
A las 10'15
SENSACIONAL programa de Variedades de "CARMEN DEL TURIA".

CAPITOL CINEMA
A las 7'00
"ESPAÑA AL DIA núm. 18".
"MELODIA DE BROADWAY", por Eleanor POWELL.

A las 9'45
"MELODIA DE BROADWAY", por Eleanor POWELL.
"ESPAÑA AL DIA núm. 18".
"NIDO DE AGUILAS", por Wallace BEERY.

CINE DORE
A las 6'45 y 9'45
"EL PACIFISTA", por Gloria STUART, y
"LA ESPIA NUM. 13", en español, por Gary COOPER.

EL CONFLICTO CHINO - JAPONES

JAPON QUIERE NEGOCIAR CON CHINA

SE INICIA LA LUCHA EN SHANGHAI

Londres. — Comunican de Tokio que esta mañana han estallado en Shanghai las hostilidades entre chinos y japoneses.

Estos han atacado a los chinos en Chapei.

PROSIGUE EL AVANCE JAPONES

Tien-Tsin. — Las tropas niponas han ocupado la ciudad de Nankeu Fent, a una de la tarde de ayer.

Las tropas japonesas han llegado al pié de la cadena montañosa que domina la región.

Los chinos, parapetados en algunos picos inaccesibles a la aviación a causa de la niebla, ejercen una resistencia desesperada.

LOS JAPONESES AUN NO DOMINAN HANKEU

Tokio. — Noticias de fuente japonesa declaran que los chinos son todavía dueños de la ciudadela de Hankeu, que domina la ciudad.

ACUERDOS DEL GOBIERNO JAPONES

Tokio. — Se ha celebrado un consejo de ministros, al final del cual se ha publicado un comunicado en el que se declara que para evitar la repetición de incidentes con los chinos, el gobierno de Tokio está dispuesto a negociar con el de Nankin, a condición de que los chinos abandonen su actitud provocativa hacia el Japón.

En el consejo se aprobó:

1.—Protesta ante el gobierno por el asesinato de un oficial y un marinó japoneses.

2.—Pedir la retirada de las tropas de gendarmería concentradas alrededor de Shanghai.

3.—Dar plenos poderes al comandante del destacamento naval japonés para la protección de las vidas y bienes de los residentes nipones.

HUNDIMIENTO DE BARCOS PARA CEGAR UN RIO

Tokio. — Se anuncia que las autoridades chinas han hecho hundir varios barcos para cerrar la entrada del rio Shanghai.

EL JAPON SIGUE VIOLANDO ACUERDOS

Shanghai. — El alcalde comunicó que fuerzas japonesas de marinería han atacado esta mañana a los soldados chinos en la vía del ferrocarril de Chapei, violando así la promesa de no iniciar hostilidades hechas por el consul nipón. José Collia, 100.

LOS INTERESES INTERNACIONALES EN SHANGHAI

Shanghai. — En una nota común, entregada anteayer por los representantes de Alemania, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña e Italia simultáneamente al Gobierno de Nankin y al embajador del Japón en China, se pone de relieve la importancia de los intereses de las potencias en Shanghai y se pide al gobierno chino que retire sus tropas y al japonés que no envíe refuerzos.

con otras fuerzas políticas, sin conocimiento previo de la Ejecutiva.

Llega a Valencia el embajador de España en la U. R. S. S.

Valencia. — Se encuentra en esta capital, el embajador de España en la U. R. S. S., doctor Pascua.

En Italia se reparten folletos de solidaridad con la España republicana

Trieste. — Desde hace varios días son repartidos entre los obreros de las minas de la Arsa centenares de folletos, que contienen declaraciones de solidaridad con la España republicana y estadísticas y datos referentes a al barbarie de los fascistas extranjeros que invaden España.

Con éste motivo la policía realiza activas gestiones que no han dado resultado alguno deteniendo a pesar de ello a gran número de obreros.

Exposición de arte español en Moscú

Moscú. — Con ocasión de la conmemoración del aniversario de la lucha de España contra la intervención fascista, se ha abierto en el Museo de Bellas Artes de Potehkine de Moscú, una exposición de arte español del siglo XV al XIX.

Protesta contra la invasión fascista en España

San Francisco de California. — 40.000 obreros afiliados a la Federación Marítima se han manifestado públicamente contra la invasión fascista en España.

Dado el número de manifestaciones se paralizaron completamente los servicios marítimos de San Francisco, Los Angeles, Seattle y Portland. El paro afectó a más de cien vapores extranjeros.

Todos los barcos italianos y alemanes que se hallaban en los citados puertos, fueron rodeados por grupos de manifestantes, que llevaban pancartas con inscripciones hostiles a los regímenes de ambos países.

Durante la manifestación algunos oradores pronunciaron discursos

pidiendo que el Gobierno de los EE. UU. levante la prohibición del envío de material de guerra al Gobierno de la República y que en cambio no permita dichos envíos a Italia y a Alemania, que los reexpedidos a los rebeldes españoles.

Fiscalía general de la República

Se nos ha remitido, para su difusión, la siguiente

CIRCULAR

"Por la unidad de la retaguardia. — Debe defenderse la solidaridad republicana para vencer al fascismo"

Corresponde al Ministerio Fiscal y de manera más aguda en las actuales circunstancias, el realizar una elevada vigilancia de la disciplina social acudiendo a señalar y a perseguir en su caso cuantos fenómenos y actos puedan quebrantarla. Desde la primera circular, publicada en la "Gaceta" de 5 de enero del año actual, indiqué a los Fiscales este esencial deber. Vuelvo a reiterarles ahora que en el primer plano de sus obligaciones se encuentra el efectuar esta vigilancia para defender el depósito sagrado de fuerza moral de la unidad y de la solidaridad de todos contra el fascismo criminal y la traición de los generales insurgentes. No es ocioso advertir que sólo puede realizarse con un alto espíritu de imparcialidad, ausente de todo egoísmo de partido, y quien de otra suerte proceda incurrirá en grave responsabilidad moral y legal. Las circunstancias no permiten sino una sola, unánime y fervorosa preocupación: La de oponerse en nombre de la República democrática al fascismo para vencerlo. La retaguardia debe hacer el sacrificio de sus pasiones, de los intereses de partido y de todo orden para que la voz del Gobierno pueda destacarse con enérgica autoridad y aunar los esfuerzos generales. Los actos y las palabras que puedan tender a dividir, a separar, a debilitar los lazos de la unidad, deben ser examinados como peligrosos. La actividad partidista, llevada a ciertos extremos que en muchos casos son, además, evidentemente ilegítimos, se ofrece como singularmente perniciosa e inoportuna en las trascendentales horas que estamos viviendo. Y así, requiero de una manera especial a los fiscales para que cuando en los discursos o artículos políticos o en su difusión por la imprenta, sin que sea excusa haya pasado por la censura, o en actos de la naturaleza que sea, se produzcan manifestaciones que exciten el rencor y la discordia, incoen los oportunos procedimientos que, según los casos, habrán de ser tramitados por los tribunales ordinarios o por el Tribunal de Espionaje y Alta traición. En ningún país de cuantos se han encontrado bajo el azote de una guerra tan cruel, además como la desencadenada por los generales traidores, se ha podido concentrar la energía pública para lograr la victoria en una dispersión de voces, de tendencias o de egoísmos secundarios, que siendo laudables en época normal, se convierten en tal momento en dañosísimo obstáculo para obtener aquella. Las propagandas y aún más las maquinaciones de partido o de organización que agudicen la rivalidad, que empañen la honda convivencia fraternal que se impone a todos los antifascistas, y no solamente constituirían un trabajo desleal que sembraría nuestra retaguardia de recelos y de gérmenes de desunión, sino que incurrirían sus autores en un grave delito ante la República, que de todos necesita, ya que tal actividad de egoísmo miope e insensato inocularía, en la masa que defiende la civilidad y el porvenir de una España independiente, en la que se consolidasen las conquistas del pueblo, de la más grave de cuantas enfermedades pudieran aminorarlas.

Espero del reconocido celo de los fiscales el exacto cumplimiento de estas instrucciones, cuya trascendencia no es necesario encarecer. Si en su práctica, y dada la imposibilidad de descender a casuismos en esta circular, ocurriese alguna duda, los funcionarios deberán consultar por el procedimiento más rápido a esta Fiscalía general.

Valencia, 12 de agosto de 1937. —Eduardo Ortega y Gasset."

De Cataluña

Un manifiesto C.N.T.-F.A.I.

Barcelona. — En un manifiesto suscrito por C. N. T.- F. A. I. y la J. J. LL. se alude a los bulos puestos en circulación y dicen que con ellos se favorece a la causa fascista.

Nuestra posición, agregan en el citado manifiesto, es firme, clara y recta. Por serlo es contraria a las mal disimuladas apetencias dictatoriales, contra las que reaccionaremos.

Conferencia

Barcelona. — El subsecretario de Gobernación confirió esta mañana extensamente con el Jefe Superior de Policía.

Es denunciado un espía

Barcelona. — Por denuncia del teniente Julio Méndez, fué detenido Gerardo Fernández Aiguadé, acusado de espionaje y que en el verano del pasado año fué condenado a muerte en Madrid, juntamente con el comandante Cabrerizo.

Cabrerizo fué fusilado y el teniente no se explica los medios de que se valió el detenido para conseguir su libertad.

Del Extranjero

La detención de alemanes en Rusia

Berlín. — El Embajador de Alemania en Moscú ha protestado cerca del Gobierno soviético contra las repetidas detenciones de alemanes en territorio ruso.

La Agencia D. N. B. dice que el número de alemanes detenidos actualmente en Rusia pasan de doscientos.

Inglaterra sigue expulsando alemanes

Londres. — El periódico "Day Herald" comunica que parece ser que han sido expulsados de Inglaterra nuevos individuos alemanes, unos por advertencia del "Foreign Office" y otros después de haber sufrido interrogatorios por "Scotland Yard".

Teatro Municipal

ESPECTACULO DE VARIETES

El espectáculo de variedades que se presentó ayer en el Teatro Municipal podemos calificarlo de excelente, con mayúscula, sin pecar por exceso en el calificativo.

Al desdichado tostón de la anterior semana le ha sucedido este otro de linaje artístico decoroso, por lo atractivo, ameno e interesante y además por la condición —ya casi olvidada— de aportaciones inéditas en Castellón.

Entre las atracciones, que en conjunto constituyen un engrace muy estimable, hay algunas de positivo mérito artístico, que merecen calificarse de selectas.

Carmen del Turia es una canzonetista de aires reginales, admirable. Posée una agradable y potente voz y un gran atractivo personal. Arte y belleza en armónica conjunción. Además, cultiva un repertorio selecto y viste con gusto y distinción.

Otra de las figuras que realzan la agrupación es Conchita Chevallier. Castellón admira a esta artista, que además de poseer el preciado don de la simpatía, es una bailarina notable, que culmina en prodigio de interpretación en la farrúca, en cuyo baile ha conseguido una depurada perfección. Nunca más propiamente puede aplicarse a esta artista aque-

llo de "la gracia está en los piés". La máxima gracia.

Además, esta vez, Conchita Chevallier, a la que hemos encontrado más animosa y estilizada de figura, nos ha sorprendido agradablemente como canzonetista, novedad que ha incorporado a su vasto —con v, camarada linotipista— repertorio, a la que imprime vida, ritmo y gracia suficientes para triunfar plenamente.

También sobresalen del conjunto "Los Wenders", pareja de canto y baile, novedad en Castellón, que constituyen un buen número por sus cualidades artísticas nada vulgares, a las que presta relieve plástico, la flexible gentileza y la línea estatária de Fémima Wanders y la sobria corrección de su compañero.

Completan dignamente el espectáculo "Niña de Marchena", con su guitarrista Manolo Moreno; Rosita Diadema, cuya belleza fulgí con la rápida brevedad de una estrella fugaz, como pudo eclipsarse... por imperativo de actitudes inflexibles y un tanto absurdas que se suceden con harta frecuencia de bastidores adentro; Enriqueta Vallés, la vivaracha y dinámica artista, a la que, como desagravio y también en justicia, vamos a llamarla guapa, que lo es en realidad, además de bailarina excelente y con una halagüena perspectiva; Ditas Chaitón, que no desmerece en el conjunto como bailarina de notorios progresos rápidos, que por añadidura practica ahora el cuplét con agrado del público y éxito que seguramente será creciente; además, aportan su concurso al espectáculo los "clowns" Gasparini y Sellés, con un numerito cómico de circo, que tuvo aceptación.

Está bien sazonado el espectáculo de turno. No siempre nos las teníamos que tragar verdes.

Y sin embargo, el público —veleidoso público— tan propenso a malgastar el aplauso, anoche, que la buena calidad de los artistas justificaba las expansiones entusiastas, tuvo reservas inexplicables.

CRONICA

JUEGAS INOPORTUNAS

Una de las pasadas noches, a una hora poco oportuna — por lo avanzada—, para expansiones más o menos filarmónicas, desde el interior de un bar situado en la calle de González Chermá, que por cierto estaba cerrado, según está dispuesto, transcurre a la calle un giriterio característico de juerga báquica, que además del mal efecto que en estas circunstancias producen tales desahogós, no hay derecho a molestar al vecindario en horas propicias al descanso.

Y cuando se carece de la necesaria comprensión para reportarse está indicado el freno de la autoridad que no debe permitir estos desmanes, mucho menos en los actuales momentos de honda preocupación, que debe alcanzar a todos los ciudadanos.

MUCHACHA DESAPARECIDA

Se interesa la busca y captura, por haber desaparecido del domicilio de sus padres, calle Sagasta, 18 de esta capital, de la menor María Ruiz González, de 17 años, que salió de casa el día 6 del actual con pretexto de ir a hacerse unas fotografías y cuyas señas personales son: estatura reguar, delgada, pelo castaño, ojos azules, viste bata azul claro con listas blancas y calza zapatos blancos.

SE DESEAN NOTICIAS DE...

Rosario Terrones Cobo, refugiada en Costur, desea saber el paradero de sus dos hijos llamados Salvador y Josefa Montesinos Terrones.

Heraldo de Castellón

Delegación de Hacienda de la provincia de Castellón

CIRCULAR

Por el Ministerio de Hacienda y Economía con fecha 6 del actual, se ha dictado el siguiente Decreto que aparece publicado en la "Gaceta" de la República, del día 7 del presente mes:

Artículo 1.º — Desde la fecha de publicación de este Decreto en la "Gaceta" de la República se reitera y amplía, en cuanto no estuviera previsto por las disposiciones vigentes, la prohibición de exportar del territorio nacional toda clase de metales preciosos en lingotes, pasta, moneda u objetos de cualquier forma y calidad, de piedras preciosas, perlas y joyas de toda clase, entendiéndose por estas últimas las piezas de oro, plata o platino con perlas o piedras preciosas.

Se exceptúan de la prohibición anterior los objetos de uso en oro, plata o platino, tales como relojes, plumas, lapiceros, gafas, lentes, etc., que lleven consigo los viajeros. Las Aduanas facilitarán el depósito de aquellos de dichos objetos de uso que, aún declarados por los viajeros a su salida del territorio nacional, no considere la Administración exportables.

Art. 2.º — En el pazo de un MES, a contar de la fecha de promulgación de este Decreto, los ciudadanos españoles, ya se trate de particulares o entidades de cualquier clase y significación, vienen obligados a entregar en depósito en las Centrales o Sucursales de los Bancos enclavados en territorio leal, previa presentación de la correspondiente relación jurada, las piedras y metales preciosos, perlas y joyas que tengan en su poder, a excepción de los objetos de uso a que hace referencia el artículo anterior.

Finalizado dicho plazo de entrega, queda PROHIBIDA la tenencia de joyas, perlas y piedras preciosas no exceptuados por este Decreto, considerándose su posesión como DELITO DE CONTRABANDO, con independencia de la responsabilidad política que, en todo caso, calificarán los Tribunales competentes.

Para disponer de los citados depósitos se requerirá autorización del Ministerio de Hacienda y Economía.

Art. 3.º — Se suspenden, mientras no se disponga lo contrario por el Ministerio de Hacienda y Economía, las operaciones de cancelación de pignoraciones de los efectos a que se refiere el artículo primero de este Decreto.

Sin perjuicio de lo dispuesto en el párrafo anterior se podrán concertar operaciones de pignoración de alhajas y objetos preciosos de toda clase, mediante la apertura del crédito correspondiente en cuenta sujeta a las restricciones para el uso de cuentas corrientes y depósitos y que no devengará más que en la cuantía del crédito dispuesto.

Estas operaciones de pignoración podrán ser canceladas a solicitud del deudor mediante la liquidación de la prenda y abono al mismo encuentra corriente de la diferencia entre el crédito dispuesto y el valor del objeto a los precios del mercado internacional, al cambio fijado para adquirir divisas por el Centro Oficial de Contratación de Moneda.

Será nula y sin ningún valor toda clase de pactos de comiso que pudieran establecerse fuera de las condiciones señaladas en el párrafo anterior.

Por el Ministerio de Hacienda y Economía se fijarán mensualmente las cotizaciones de metales y piedras preciosas en razón de su especie y peso y a los efectos de la aplicación a la liquidación de

la prenda que pudiera solicitar el deudor.

Art. 4.º — Los particulares y entidades extranjeros residentes en España vienen obligados a presentar ante las Delegaciones o Subdelegaciones de Hacienda enclavadas en territorio leal al Gobierno de la República, en el plazo de cinco días, las piedras y metales preciosos, perlas y joyas de su propiedad específicamente relacionadas al objeto de proveerles de una guía de circulación. La omisión de este requisito constituirá motivo bastante para prohibir la salida del extranjero de aquellos efectos. Transcurrido el plazo señalado, ninguna entidad o particular extranjero podrá salir del territorio español con más efectos de aquel carácter que los comprendidos en la guía correspondiente. El exceso tendrá la calificación de DELITO DE CONTRABANDO.

Se exceptúan de la obligación de ser declarados, a los efectos de obtener la guía a que se refiere este artículo, los objetos de la calidad de que se trata que estuvieren depositados en establecimientos bancarios, bien bajo la forma de depósito abierto o en Cajas de seguridad alquiladas a nombre de sus poseedores. Esta excepción no se aplicará a los depósitos o cajas propiedad de extranjeros que se hallen en libre disposición, siendo de aplicación para estos casos los preceptos del párrafo primero de este artículo.

Art. 5.º — La exportación de alhajas por extranjeros sólo podrá ser autorizada por el Ministerio de Hacienda y Economía previa presentación de la guía correspondiente.

Art. 6.º — El Ministro de Hacienda y Economía queda facultado para dictar las disposiciones complementarias de ejecución de este Decreto, del cual se dará cuenta a las Cortes."

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Castellón 12 de agosto de 1937.
El Delegado de Hacienda,
C. GIMENEZ.

SE DESEA

Joven desearía casa particular para estar de huésped; no importa precio; dirigirse calle Alloza, 81. — Fábrica de dulces, de 11 a 3.

FOTO - MUNDO

PARASITOS

Leimos en una revista agrícola: "La Estación experimental de agrios de Riverside (California), acaba de desembarcar un lote de parásitos del África del Sur. Estos serán distribuidos a los productores, y más tarde se regularán cuidadosamente sus efectos".

¿Se regulan los parásitos? Aquí somos regulados por ellos... ¡con todos sus efectos, también!

¡NO FALTABA MAS!

Cuando íbamos a montar en bicicleta, se recibe un telegrama de nuestra agencia en Londres, en el que se nos comunica que ha sido tomada esta capital por unos desconocidos que iban cubiertos con un antifaz oscuro. El Gobierno inglés piensa trasladar su más enérgica protesta al Negus, ex-rey de Etiopía.

NUESTRO CONCURSO

Hasta el momento sólo hemos recibido dos respuestas de nuestros lectores al concurso abierto el otro día sobre la propiedad del Teatro Municipal.

La primera dice: el Teatro Municipal no es del Ayuntamiento y por tanto no tiene nada de municipal.

La segunda dice: El Teatro Municipal es propiedad de la Banda Municipal y por tanto, es bien municipal.

Esperamos otras respuestas, para emitir el fallo correspondiente.

NOTAS DE SOCIEDAD

Marcharon a Valencia diez coches y cinco peatones. Regresaron de Barcelona dos trenes.

Se halla en nuestra capital, para reponerse de su enfermedad, una comisión de agentes comerciales.

Salió para París un individuo con diversas maletas. De paso para Berlín, se ha notado en Valencia la presencia de un espía.

Siguen sin novedad los huertos de naranjos.

CONSEJO MUNICIPAL

Lluvia de denuncias

Han sido denunciados por la Comisión de Abastos, habiéndoseles decomisado las mercancías,

Bautista Andreu Personat, de Borriol, que vendió 23 docenas de huevos a nueve pesetas la docena; Consuelo Tárrega, calle Kom-somol, 21, por vender 52 huevos a 8'50 pesetas la docena, y Francisco Marcelo, domiciliado en Casas Sala, por vender 17 docenas de huevos a nueve pesetas la docena.

MAS INFRACTORES

Por llevar a vender una vaca a Benicassim, infringiendo la disposición vigente, ha sido denunciado un vaquero de la calle Doctor Gómez Ferrer, 42, de esta capital.

JABON MALO Y CARO

En el Grao fué sorprendido un individuo que ofrecía un detestable amasijo que denominaba jabón, a 5 pesetas el kilo.

Naturalmente, al intervenir ambos se ha quedado sin el jabón y fué sancionado por añadidura.

OTRAS SANCIONES

Por el Tribunal de Multas, en la última reunión celebrada, han sido impuestas 700 pesetas de multa por diferentes conceptos.

EL ABASTO DEL PESCADO

Los camaradas Picó y García, a una pregunta nuestra sobre la regulación del abasto del pescado, nos dijeron que está el asunto en vías de completa y satisfactoria solución, en lo que afecta a la venta del mismo.

EL PROBLEMA DEL JABON

Los mismos consejeros nos dijeron, con referencia al problema del jabón, que se ha tenido un cambio de impresiones con los diferentes fabricantes de este producto, que tanto preocupa a la Comisión de Abastos como al vecindario, haciéndoles ver la penitencia necesidad de intensificar la producción, prometiendo éstos que procurarán poner en ello la mayor actividad y esfuerzo, para que Castellón no carezca del jabón necesario.

Añadió el camarada Picó, que al Consejo Municipal llegan con reiterada frecuencia ofertas hechas por fabricantes de jabones medicinales o bien de los llamados de lujo, los cuales han sido analizados, sacándose la consecuencia de que no tienen objeto práctico y son más bien un pretexto decorativo para engañar al público, por lo que han sido rechazadas dichas ofertas.

GOBIERNO CIVIL

Elogioso comportamiento de unos obreros

El día 11 del actual celebró asamblea general, la Sociedad de Trabajadores de la Tierra "Unión y Progreso" de esta capital, al objeto de tratar sobre la necesidad de trabajar las cuarenta y ocho horas semanales en las obras de ampliación del Aeropuerto.

Por el Secretario de esta organización se expuso la necesidad de cumplir con el deber de antifascistas, ayudando al Gobierno en todos aquellos órdenes estrechamente ligados con la guerra, como supone el caso que nos ocupa. La Asamblea acató por unanimidad estas aclaraciones y acordó de conformidad con lo expuesto por el secretario el que los obreros que trabajan en el Aeropuerto efectúen la jornada de cuarenta y ocho horas semanales. Este acuerdo se comunicó en el día de ayer al Jefe del Aeropuerto, quien lo ha puesto a su vez en conocimiento de la autoridad gubernativa.

Al comentar esta mañana el Gobernador el rasgo por todos conceptos elogiado de los obreros de la Sociedad de Trabajadores de la Tierra "Unión y Progreso" hizo constatar cómo la clase trabajadora sabe en los momentos difíciles hacerse digna de su historial de abnegación y de sacrificio en pos de unos ideales de libertad que tanta sangre le ha costado.

Pone también como ejemplo digno de imitar a los camaradas de la Brigada de Defensa de Costa que no han reparado en sacrificios para trabajar unas horas semanales completamente gratuitas.

El camarada Rodríguez se expresó con palabras de profunda emoción, sintiéndose orgulloso de estar al frente de una provincia que acusa un relieve de dignidad antifascista, teniendo la confianza de que todos se sumarán a esta cruzada inaugurada por los camaradas de las obras del Aeropuerto.

UNA FABRICA QUE PRODUCE ALGODON

Ha empezado ya a producir la fábrica de algodón hidrófilo instalada en nuestra Capital.

En el día de ayer, se entregaron en este Gobierno Civil unos 15 kilos de dicha mercancía, cuya producción irá en aumento y llenará una necesidad en estos momentos de guerra por que atraviesa la República.

DONATIVOS

Salvador Peláez Edo, 50 pesetas; Consejo Municipal de Segorbe, 2.191; id, id, de Santa Magdalena, 700; Sindicatos U. G. T.-C. N. T. de San Rafael del Río, 115; Emilió Gansi, 200; José García Paradero, de Nules, 50; Leopoldo Ribelles Beltrán, id, 350; Francisco Monlleó González, de id, 250; Vicente Prior Huesa, de id, 250; José Motes Gimeno, de id, 275; Domingo Ciofet Lafuente, de id, 125; Agustín Arambul Alós, de id, 150; Vicente González Royo, de id, 1.000; Blas Arambul Huesa, de id, 350; Consejo Municipal de Altura, 455'55; y José Colla, 100.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dosis DOS pesetas.

MITIN DE CLAUSURA

del III Congreso de la Federación Provincial Socialista DE CASTELLON



LUNES, DIA 16,
A LAS 6'30 DE
LA TARDE



TEATRO MUNICIPAL

Juan Sapiña Camaró

Ramón Lamonedada

Ramón González Peña

Presidirá el acto el Presidente de la Federación Provincial del Partido